
 

 

 

 

 

 

 

Compte-rendu de notre visite à l'école d'Ambohitsoa, 9 Janvier 2015 
 

 

Objectifs SEF:  

- remettre à la directrice l'aide supplémentaire cantine votée à notre dernier CA (300 €) 

- remettre à Naivo le solde de la facture concernant le remplacement des portes du 

bâtiment 2 par des portes métalliques (270€) et faire le point des travaux d'entretien 

nécessaires. 

- voir le fonctionnement de l'adduction d'eau en cette période de pluie 

 

Objectifs personnels 

- distribuer des dons de vêtements d'hommes aux responsables de l'AEP (don perso), des blouses aux institutrices 

(don perso), des bonnets et gilets de laine tricotés par les mamies tricoteuses thouarsaises à l'association des 

femmes. 

- déjeuner dans la cantine avec les équipes enseignantes, parents d'élèves et techniciennes , nous avons apporté 

saucisses, bananes et boissons. 

 

Visite programmée avant notre départ avec Naivo qui nous a accompagnés toute la journée. Nous l'avons 

dédommagé de ses frais de carburant (50 000 Ar). Sahondra (correspondante Tana) étant disponible nous avait 

aussi réservé sa journée. 

 

C'est la saison des pluies. Nous ne seront pas épargnés sur le chemin du retour, avec les rues transformées en 

rivières dans Sabotsy et Tana, des torrents descendant des rues adjacentes pentues.  

Les paysages en janvier sont totalement différents comparés au mois d'octobre: verdoyants même sur les collines 

pelées. 

Les embouteillages sur la route de Tana à Manandriana sont de pire en pire, surtout quand il pleut, nous prenons 
conscience du temps que peut passer Naivo matin et soir au cours de ces trajets pour venir travailler à l'école...du 

temps et du carburant. 

Nous sommes d'abord passés au Collège de Manandriana, ce qui nous  fait arriver à l'école à 11h environ. 

 

Il n'y a pas de classe ce jour-là: journée portes ouvertes. Les élèves sont venus pour la distribution habituelle de 

bonbons et gâteaux comme chaque rentrée après Noël. Ils ont revêtu leur tenue de cérémonie en noir et blanc et 

nous attendent pour baisser le drapeau comme chaque vendredi après le dernier cours, ils nous font l'honneur de 

chanter l'hymne national, puis rentrent chez eux, s'égrenant dans la campagne. 
 

 
 

SEF Franco-Malgache  

« Solidarité-Entraide-Fraternité Franco-Malgache » 

  

Le Poitou Charentes avec Madagascar 

 

 

 

 

 

 

 

  



   
 

         L'école : Nous trouvons une école, une cour  et des toilettes propres, les peintures des 

murs intérieurs terminées et les tâches diverses nettoyées, les dessous de toits bâtiment 1 peints avec 

la lasure achetée en octobre dernier. Pas de fuites de toit, Naivo a remis du silicone à chaque fixation de la 

tôle du toit du bâtiment 3. En revanche la vanne d'arrivée des toilettes fuit toujours un peu, il faudra peut-

être trouver un autre système. 

La végétation est luxuriante, les bananiers ont fructifié, les massifs sont bien entretenus et fleuris, et les 

arbres plantés en septembre poussent bien. L'herbe a recouvert le terrain devant le bloc sanitaire. 

L'environnement est propre et les ordures ont disparu ou ...sont cachées dans la végétation.. 

Les piquets de bornage provisoires sont à consolider. 
 

   
 

. Je fais le point avec Naivo sur les 

nouvelles portes dont tout le monde 

s'est réjoui, reste la peinture blanche à 

faire quand il ne pleuvra plus. 

 

 

 
 

 

 

 

             Echanges culturels.  Je récupère 

les cartes-dessins de Noël des élèves 

de CM pour échanges culturels avec les 
CM de St Jean de Thouars, dans le cadre 

de l'animation périscolaire assurée par les    

membres SEF en janvier-février . 
...                                 

 

                                  

 

 



                  

   

Guy a trouvé le cadre magnifique. 

 

Nous rentrons ensuite dans la cantine pour le déjeuner,  

Sont présents avec nous: Naivo et sa fille Karen, Sahondra, les 6 enseignantes, la chef de fokontany, les 

techniciens: Jean-Ba et Abraham, les responsables de bornes: Jeannine et Bertine (hameau 2), Jean-Pierre et 

Antoine (hameau 1)sont aux champs et nous rejoignent pendant le repas.  

Après l'apéro, avec le riz-rougail-concombres et nos saucisses, nous attend un plat conséquent de haricots verts 

délicieux venant des champs voisins. 

 

         
 

  
 

        Nous faisons tous ensemble le point sur l'AEP.  

* Satisfaction générale. 

* Réservoir plein, 3ème vanne ouverte. 

* Ouverture des bornes sans restriction. 

* Cotisations perçues. 

* Cahier d'interventions techniques établi sous les conseils de 

Naivo, visionné. 
 



  
 

        Cantine 

* Charpente à revoir rapidement, Jean-Ba a mis un étai mais il gêne le passage (voir photo) et ce n'est pas 

suffisant.  

* Le foyer sera aussi à revoir: plan de cuisson où sont posées les marmites effrité, tôle de protection au-

dessus en partie brûlée (c'était de la récupération des tôles du toit du bâtiment 2 changées en 2010), un 

colmatage autour de la cheminée a été fait par Jean-Ba pour préserver des infiltrations de pluie. Rappel: 

c'est le foyer existant avant notre réhabilitation, et les aménagements ont été faits avec les moyens du bord 

par souci d'économie.  

Réflexions à mener sur ce projet en concertation avec les utilisateurs et les techniciens locaux. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Un début d'historique des lieux se dessine, à compléter et confirmer. C'est la première fois que le sujet est vraiment 

abordé et les mémoires sont un peu défaillantes. 

Il y aurait eu à ce même endroit une petite école en 1968 (deux classes) qui aurait été détruite par un cyclone vers 

1990. De 1990 à 2005, il n'y avait plus d'école et les enfants étaient très dispersés. En 2005 des classes ont été 

ouvertes dans les anciens bureaux du fokontany d'Ambohitsoa. Puis le premier bâtiment du complexe actuel a vu le 

jour en 2007. 
 

Nous procédons ensuite à la distribution des dons. Naivo et moi recevons un petit cadeau: cadres photos du groupe 

SEF. 

Je remets l'aide cantine à la directrice: 300 € en Ariary et 275 € à Naivo pour les travaux de portes. 

Avant de partir, Sahondra remet à Jean-Ba les arbustes qu'elle a prélevés dans son jardin pour les planter sur le 

terrain de l'école, nous déterminons tous ensemble  les endroits propices, et faisons nos adieux une nouvelle fois. 
 



        
 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Rédaction: Maryvone 


